

5 ANNEXE 1 - Nos actes et nos paroles situations fictives

Situations fictives : Une personne a pu observer ces 3 situations et raconte ce qu'elle a vu et entendu

1. Un garçon de 10 ans, toujours très poli, aimable et honnête quand il est avec ses parents, à l'école ou seul dans la rue, et même les quelques dimanches où il est à l'église, aime bien passer du temps avec sa bande de copains. Quand ils sont ensemble, lui et ses copains discutent, rigolent et se moquent des autres enfants, surtout de ceux qui n'ont pas de bande de copains ou de copines. Alors, le garçons et sa bande les insultent, leur font des doigts d'honneur quand ils les croisent dans la rue, leur crachent dessus et plein d'autres choses comme ça. Quand le garçon rentre à la maison et que ses parents lui demandent comment s'est passé sa sortie avec ses copains, il sourit et répond que c'était super et qu'ils ont bien rigolé.

2. Un garçon doit ranger sa chambre, car elle est en grand désordre. Il y traîne des vêtements sales, du fouillis, des objets cassés et des vêtements propres qui se sont chiffonnés, car ils n'ont pas été remis dans l'armoire. Pour l'encourager, ses parents lui ont promis de le laisser sortir avec ses copains quand il aurait fini. Le garçon refuse, insulte ses parents, s'enferme un moment dans sa chambre pour jouer avec sa console, puis sort par la fenêtre pour rejoindre ses copains, à l'insu de ses parents. Qu'importe ! Ses copains ne rangent pas non plus leur chambre.

3. Un groupe de filles se moque ouvertement de deux autres filles sur le trottoir d'en face. Le groupe critique les coiffures, les vêtements, l'allure, la démarche, les habitudes des deux autres filles... Ces deux filles peuvent voir le groupe, les entendre rire, mais ne comprennent pas ce qui est dit, car elle se trouvent trop loin. Lorsque les deux filles se rapprochent du groupe et peuvent entendre ce qui se dit, le groupe change un peu d'attitude et salue les deux copines avec un grand sourire et des paroles aimables. Les filles du premier groupe vont jusqu'à admirer les habits des deux autres et les féliciter sur leur coiffure. Elles discutent un moment toutes ensemble. Puis, les deux filles reprennent leur chemin. Quand les deux sont suffisamment éloignées du groupe, celui-ci recommence à se moquer ouvertement des deux filles qui sont reparties. Le groupe qualifie les deux autres filles de ridicules, moches et bêtes.
